

Científicos de Cuba y Estados Unidos rinden homenaje a Fidel Castro



La Habana, 28 nov (RHC-ACN) Con un homenaje póstumo al líder de la Revolución cubana, Fidel Castro, se inició la Reunión bilateral entre científicos de Cuba y Estados Unidos, dedicada a ampliar el intercambio en las investigaciones de las arbovirosis e identificar las oportunidades de colaboración en ese campo.

La cita tiene por sede el Hotel Nacional, y en la apertura el doctor Alfredo González, vicetitular del Ministerio de Salud Pública (MINSAP), expresó la profunda convicción del papel y ejemplo de Fidel, quien como guía indiscutible continuará siendo el faro de la nación cubana.

Ante el encargado de negocios de la embajada de Estados Unidos en Cuba, Jeffrey De Laurentis, y el doctor Cristian Morales, representante aquí de las organizaciones Panamericana y Mundial de la Salud (OPS/OMS), el viceministro rememoró que desde 1959 el gobierno otorgó a la salud pública la máxima prioridad como uno de los principales derechos humanos.

Ello se hace evidente en la obra ejecutada y los indicadores de salud alcanzados en los casi 58 años de Revolución, entre ellos, la mortalidad infantil por debajo de cinco por cada mil nacidos vivos en los

últimos ocho años, y la esperanza de vida al nacer, de 78,45 años, subrayó. Reiteró que Cuba ha sido capaz de mantener altos indicadores sanitarios y una cobertura médica gratuita, universal, accesible y de calidad, a pesar del bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos hace más de medio siglo.

El viceministro del MINSAP advirtió sobre las enfermedades emergentes y reemergentes, que han introducido nuevas y peligrosas variables a la ampliamente estudiada transición epidemiológica, a la vez que amenazan a la especie humana de forma preocupante, en particular las arbovirosis como el zika. Datos de la OMS confirman que desde 2007 y hasta el 24 de noviembre último se han reportado evidencias de transmisión del virus del zika en 75 naciones y territorios, transmitido por los mosquitos del género *Aedes aegypti*.

La región de las Américas tiene el mayor número con 517 mil 868 casos sospechosos y 172 mil 602 confirmados, remarcó. Unos 200 especialistas de ambos países asisten al foro que se extenderá hasta el miércoles y auspicia la OPS, el MINSAP y el Instituto de Medicina Tropical Pedro Kourí. Durante la primera jornada especialistas de ambas naciones impartieron dos conferencias relacionadas con el estudio de las arbovirosis, centradas en las perspectivas de Cuba y Estados Unidos para combatir la epidemia.

Este encuentro forma parte de las acciones comprendidas en el Memorando de Entendimiento para la cooperación entre los dos países en el área de la salud, firmado en junio último por la Secretaría de Salud de la nación nortea y el Ministerio de Salud Pública (MINSAP).

<https://www.radiohc.cu/noticias/ciencias/113682-cientificos-de-cuba-y-estados-unidos-rinden-homenaje-a-fidel-castro>



Radio Habana Cuba